

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIU DA DELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jués 11.—**LA ASCENSION DEL SEÑOR**, Santos Poncio, Florencio y Eudaldo mártires.
Viérnes 12.—Santo Domingo de la calzada confesor.
Sábado 13.—San Pedro Regalado confesor.

Cultos.

Jués 11.—La Misa y el oficio divino son de la Ascension de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de 1.^a clase y cetiva y color blanco.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado y despues de la Misa mayor el canto solemne de Nona con exposicion del Santísimo.

En el Rosario continua la oracion de 40 horas y ejercicios del mes de María esponiéndose S. D. M. á las 7 y reservándose á las 8 y media.

Viérnes 12.—La Misa y el oficio divino son de Santo Domingo de la Calzada confesor, con rito semidoble y color blanco.

Sábado 13.—La Misa y el oficio divino son de San Pedro Regalado confesor, con rito semidoble y color blanco.

En San Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO.

La conversion de los herejes é infieles.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus miol por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que vuelvan á la unidad de la fé las ramas cortadas del árbol de la Iglesia, y empiecen á gozar de vuestra vida los pueblos sentados á la sombra de la muerte.

PROPÓSITO

Favorecer con limenas y oraciones las misiones entre herejes é infieles.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^a La union de todos los buenos para oponer victoriosa resistencia á la conjuracion de los malos.

2.^a Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.^a Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa María.

" 25, San Gregorio.

VERDADES... AMARGAS.

Es un hecho de observacion vulgar, por lo que se refiere á nuestro país, que á medida que lá propaganda democrática: por conducto de sus variados órganos, (periódicos, comités, discursos conferencias), vá adquiriendo en una poblacion numerosos prosélitos, seducidos por las brillantes galas del ropage con que se

viste, disminuye en la misma proporcion la firmeza de la heretada fé en las inteligencias y enfríase en los corazones el celo por la santa causa de Dios y de su Iglesia. ¡Cuántos hay que educados desde su mas tierna infancia por una madre cristiana, verdadero apostol del hogar, en las enseñanzas y preceptos del Catolicismo, al sacudir el yugo de la tutela patria han prestado oídos á los cantos de sirena de maestros modernos regeneradores creyendo encontrar en sus doctrinas el ideal de la perfeccion; sin advertir, incautos que se iban aflojando al mismo tiempo los lazos con que su buena y cariñosa madre habia querido unirles para siempre al altar de sus creencias y de sus piadosas oraciones.

Y aunque en rigor de verdad no existe incompatibilidad alguna entre la doctrina de la Religion Católica y la verdadera y legitima democracia, facilmente se comprende la razon del antagonismo que en la práctica se observa. Y es que los demócratas liberales de nuestros dias de todo tienen menos de demócratas; la democracia es tan solo la máscara con que encubren su irreligion; magnífico cebo para pescar incautos.

Pretenden edificar sobre la movediza arena de las pasiones humanas el edificio social de la democracia; y no advierten, cegados por el odio sectario que nubla sus inteligencias que es este empeño irrealizable, mas difícil que edificar una ciudad sobre el vacío de los espacios. Cuanto mas democrático sea el gobierno de un Estado, mas necesita del apoyo de ese fundamento incommovible de la Religion. ¿Como, sino, evitar que la prensa y la tribuna prevaliéndose de esa libertad omnimoda de pensamiento y de palabra que le concedeis, se conviertan en propagandistas eficaces de teorías anárquicas y disolventes? Y el dia en que semejantes teorías hayan penetrado en las inteligencias de esas muchedumbres ignorantes, de cuyo corazon habeis arrancado el temor de Dios y de su justicia, ¿con que derecho tratareis de impedirles que lleven á la práctica sus ideales? ¿Como tendreis valor para oponerles la metralla de vuestros cañones y las bayonetas de vuestros soldados, si la corriente que les arrastra es consecuencia inevitable de nuestras doctrinas y tiene de su parte, el prestigio terrible de la lógica? ¿Como han de tener estabilidad vuestras instituciones, si tan solo asientan sobre la veleidosa voluntad del cuerpo electoral, á la que considerais como única fuente de derecho y de autoridad?

La libertad propende á los excesos de una manera natural y espontánea; hé ahí porqué se hace necesario que se estreche el lazo moral á medida que se afloja el lazo político. Para convencerse de esta verdad basta recordar los brillantes ejemplos de libertad, igualdad y fraternidad que ofreciera al mundo la democracia francesa, madre y maestra de todas las democracias liberales, en aquella execrable revolucion del 93, en que cual torrente impetuoso que todo lo arrolla se desbordaron todas

las malas pasiones del corazon humano, una vez roto el freno de la religion que antes las sujetaba. En aquellas sangrientas orgías realizadas en nombre de la santa libertad y de la fraternidad democrática, encontrarán cuantos estudien los hechos con ánimo imparcial y sereno, los verdaderos caracteres del despotismo y de la tiranía. Y sin necesidad de ir tan lejos, recuérdense tan solo las escenas de nuestro período revolucionario, aquellos ministerios-relámpagos salidos del seno de una Asamblea ingobernable, atentos solo á satisfacer concupiscencias, gastando sus escasas energías en intestinas luchas por la existencia, sin plan ni ideales de gobierno; aquellas provincias sublevadas pidiendo la realizacion del programa federal que les habian predicado con tanta elocuencia, y segregándose violentamente del cuerpo de la madre patria; aquellas tropas indisciplinadas burlándose de sus gefes y desobedeciendo sus órdenes; nuestros mejores buques de guerra con sus tripulaciones declarados piratas por el gobierno central, profanados los templos é insultados los sacerdotes, la nacion entera disolviéndose en los horrores de la mas espantosa anarquía, y dígase entonces si hay despotismo comparable al de la libertad sin Dios, de esa libertad que nos pregonan con una panacea, y que figura en primer lugar en el programa de nuestros partidos democráticos.

«Hablad cuanto querais de libertad, de igualdad, de fraternidad, ha dicho un ilustre escritor francés; esculpid estos grandes nombres en todos los monumentos públicos; que no bastarán á salvaguardar vuestra democracia si la Iglesia, que ha sido la primera que el mundo los ha traído, no se los explica, y no os dá su verdadero sentido.

Con lo dicho basta para convencerse de la lamentable esterilidad de esos partidos que pretenden implantar en España la institucion por excelencia democrática, prescindiendo en absoluto de la saludable tutela de la Religion y no solo prescindiendo de ella sino atacándola rudamente y con todas las fuerzas á su disposicion, como se ataca el enemigo mortal cuyo exterminio vivamente se desea. ¡Inutil empeño! Ya lo dijo el ilustre marqués de Valdegamas: O el Cristianismo ó la esclavitud, ó el freno de la Religion ó el freno de la fuerza; no hay medio.

V.

Alayor, Mayo de 1893.

NOTICIAS.

La Exposicion de Chicago.—La revista naval.

Jamás ha habido en Nueva York tan inmensa muchedumbre de forasteros.

El vecindario ha puesto cuanto estaba de su parte para aumentar los atractivos de la ciudad. Todas las casas están lujosamente adornadas, y en algunas aparecen colgadas costosisimas.

En casi todos los balcones hay banderas de

diferentes naciones. La española es la que merece la preferencia. Son pocos los balcones en que no ondee ocupando lugar preferente.

Desde las primeras horas de la mañana comenzó á caer una lluvia torrencial, causa de no pocas molestias para los foros y motivo de que las autoridades acordaran aplazar la revista naval hasta la tarde.

Poco despues del medio dia cesó la lluvia y comenzó á aclarar, brillando el sol durante algunos intervalos.

El presidente de la república, Mr. Cleveland, llegó en las primeras horas de la tarde desde Washington, acompañado por su esposa, todos los ministros y muchos altos funcionarios.

Desde la estacion se dirigió con su acompañamiento y escoltado por numeroso destacamento de tropas al Victoria Hotel, donde se le habia preparado hospedaje.

En el trayecto que habia de recorrer estaba aglomerada una inmensa muchedumbre que al ver al antiguo gobernador de este Estado, vitoreó con caluroso entusiasmo al primer magistrado de la nacion.

Mr. Cleveland descansó durante breves minutos en el hotel, donde fué saludado por algunas autoridades de la ciudad que no pudieron acudir á la estacion, y descendió al poco tiempo para subir á una carretela y trasladarse al muelle del rio.

Apenas vió la muchedumbre al presidente, resonó un inmenso clamor, que no cesó hasta que Mr. Cleveland llegó á la márgen del Hudson.

Imposible describir el grandioso espectáculo que ofrecian aquellos millares de buques, vaporcillos y barcas empavesados, y aquellos centenares de miles de curiosos, en cuyos rostros se reflejaba la impaciencia y la curiosidad, y que á pié ó en carruaje se disputaban puntos desde los cuales se domina el ancho rio.

Todos los balcones, tejados y azoteas de los edificios próximos estaban llenos de curiosos, y en el magnífico puente de Brookling se habian instalado millares de personas, la mayoría de las cuales eran damas.

En cuanto descendió Mr. Cleveland de la carretela se trasladó á bordo del cañonero «Dolphin», que tenia encendidas las calderas, y se puso en movimiento así que se hubieron embarcado el presidente y su numeroso acompañamiento.

El cañonero avanzó entre las líneas formadas por los buques de guerra nacionales y extranjeros y los millares de barcos que estacionaban en las inmediaciones de aquellos y que estaban ocupados por una multitud de espectadores.

Tan pronto como zarpó el barco del presidente comenzó la artillería á producir un estruendo infernal que impedía oír el monstruoso rumor producido por un millon de personas que se agitaban, gritaban y daban continuamente vivas estentóreos.

Cada buque de guerra disparaba 21 cañonazos al acercarse á él el «Dolphin», y los vapores mercante hacían funcionar sus sirenas para saludar al primer magistrado de la república.

Los barcos estaban empavesados y las tripulaciones en las vergas, dando vivas al presidente, á los Estados-Unidos y á las naciones extranjeras.

Las músicas de los buques ejecutaban las marchas nacionales, y la muchedumbre, que se agolpaba en las márgenes del Hudson y en los muelles de Nueva Jersey, que está en

frente del rio, gritaba entusiasmada, dando vivas y produciendo un clamor que aturdió.

El presidente terminó su excursion, que ha durado mucho tiempo, pasando revista á las pequeñas carabelas españolas, que eran el blanco de las miradas de los curiosos y cuyo aspecto formaba conmovedor contraste con el de los complicados barcos modernos.

Cuando el «Dolphin» se aproximó á la «Santa María», «La Pinta» y «La Niña», se oyeron vivas á España en todos los idiomas de los pueblos civilizados, y el vocerío llegó al paroxismo.

Por último, el presidente pasó revista al «Vilkin», que recuerda las audaces excursiones marítimas de los pueblos septentrionales, y estaba anclado junto á la flota.

En cuanto terminó la revista, el presidente recibió en el «Dolphin» al almirante Gherardi, comandante en jefe de la escuadra norte-americana, al jefe de la inglesa, almirante Hopkins, al duque de Veragua y á los oficiales superiores de los 38 buques que han formado en la fiesta naval.

Todos los que han asistido á la recepcion se hacen lenguas de la discrecion y afabilidad de Mr. Cleveland, que ha dirigido frases afectuosas á los marinos.

La semana en Menorca.

Son más satisfactorias y tranquilizadoras las noticias, que posteriormente se han recibido referentes á los sucesos de la Isla de Cuba, que tanto habian alarmado á estos habitantes de Menorca, por estar nuestros intereses íntimamente ligados con los de las antillas. Los insurrectos se han presentado con armas y caballos, poniéndose así feliz término sin derramamientos de sangre á aquella criminal intentona. Nos felicitamos con la mayor satisfaccion, que aquellos sucesos hayan tenido este feliz resultado. Pero, repetimos hoy lo que dijimos en nuestro número anterior de «El Vigía» que estos graves sucesos parecen un aviso del cielo para que los que tienen intereses en Cuba no se duerman sobre las pajas y procuren nuestros industriales estar preparados á todo evento y sepan á qué mercados tienen que acudir, cuando un día, quizá no lejano, vean para ellos cerradas las puertas del de Cuba.» No se olviden tambien los operarios por su parte en adoptar hábitos de ahorro y economía, procurando no malgastar el dinero que un día puede hacerles falta.

Tiempo há que con gran consuelo nuestro teníamos noticias las más gratas respecto de la marcha próspera y de los felicísimos resultados que venía dando la Catequística fundada en Mahon, bajo la direccion de nuestro apreciado amigo D. Juan Garcia en el colegio de San Juan Berchmans; más ahora, acabamos de ver con mayor satisfaccion si cabe, que aquella fundacion ha tomado tal desarrollo, que siendo el colegio incapaz de contener las personas que concurren á la enseñanza del Catecismo, nuestro venerable Prelado, con muy buen acuerdo dispuso se trasladara á la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Cármen. Nos congratulamos de que una obra tan necesaria y de tanta trascendencia, cual es la enseñanza del Catecismo, vaya prosperando de una manera tan notable en esta diócesis, debiéndose esta utilísima reaccion á nuestro celoso Prelado y á los Rdos. señores Párrocos, que secundan decididamente los deseos de su Pastor.

Los mahoneses están de enhorabuena. El domingo pasado por la tarde llegó al puerto de aquella ciudad el nuevo vapor «Menorquin» recientemente adquirido, empavesado de popa á proa, siguiéndole varias embarcaciones menores, y entre ellas una con la música de Villacárlos que amenizaba la llegada del buque, á cuyo bordo subió donde tocó varias piezas. Por la noche dióse en dicho vapor una espléndida comida por los señores accionistas y tripulantes, siendo invitadas las Autoridades y Jefes de las dependencias del Estado. Deseamos al nuevo vapor próspera vida y pingües resultados.

A las diez y media de la mañana de ayer llegaron á esta ciudad el M. I. Sr. Gobernador de esta provincia D. Victoriano Guzman, acompañado del Sr. Delegado de Hacienda y del Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla. Luego que nuestro venerable Prelado supo su llegada, dando una prueba más de su caballerosidad y cortesía, salió á visitar á la Autoridad civil, la que á su vez se dirigió á Palacio para saludar á S. Ilma. el Sr. Obispo. La reconocida afabilidad de ambas autoridades eclesiástica y civil fué motivo de reconocimiento por una y otra parte. El Sr. Gobernador recibió tambien la visita de una Comision del M. I. Ayuntamiento, que le devolvió luego concurriendo al salon de sesiones de la Corporacion Municipal.

El domingo pasado por la tarde, nuestro puerto presentaba un aspecto muy pintoresco y animado, con motivo de la numerosa aglomeracion de personas que acudieron á él para presenciar unas regatas á remo que se verificaron entre dos embarcaciones de pesca deseosas de competir su primacia y potencia en ligereza de andar. Dícese si en la tarde de mañana fiesta de la Ascension del Señor, habrá otras regatas entre una embarcacion de esta matrícula y otra de la vecina isla de Mallorca, tripuladas respectivamente por marinos de una y otra isla. Mientras acabe todo en paz enhorabuena; pero si esto diera ocasion á algun altercado, preferiríamos más no tener regatas.

UN APRENDIZ.

GACETILLA.

SEISENA DE SAN LUIS GONZAGA

Esta devocion, hoy tan extendida, especialmente entre la juventud cristiana, por los muchos beneficios espirituales y temporales conseguidos del cielo por este medio, consiste en consagrar al Santo seis domingos consecutivos en memoria de los seis años que vivió en la Compañía de Jesus con tanto aprovechamiento y gozo de su alma, que solía decir haber hallado en ella su paraíso. Pueden elegirse los que preceden ó siguen inmediatamente á la fiesta de San Luis (día 21 de Junio), ó en el trascurso del año, con tal que se reciban los santos sacramentos de la Confesion y Comunión y se practique algun acto piadoso, segun se expresa el Papa Clemente XII en el Breve de 11 de Diciembre de 1739 en que concede *indulgencia plenaria á todos los fieles de uno y otro sexo que verdaderamente contritos, confesados y comulgados, santifiquen los seis domingos referidos con piadosas meditaciones, ú oraciones, ú otras obras de piedad cristiana en honor del mismo Santo, á gloria de Dios.* Esta indulgencia está concedida para cada uno de los seis domingos susodichos en

particular, como así lo declaró Su Santidad en otro Breve de 7 de Diciembre de 1740, y puede aplicarse en sufragio de las almas del Purgatorio.

Siendo el domingo próximo el primero de los seis que preceden á la fiesta de San Luis, anímense todos sus devotos, y muy especialmente los jóvenes congregantes de esta ciudad, á practicar este devoto ejercicio para merecer la protección de su angélico Patron, y alcanzar del cielo las gracias de que tanto necesitan, si quieren evitar los escollos de que se hallan continuamente rodeados, y preservarse de los lazos que á todas horas les tienden los enemigos de sus almas.

¡Cuan grato no ha de ser á nuestro Santo este afectuoso obsequio, y cuan provechoso á los que nos dignemos ofrecérselo! Valiéndonos del librito titulado SEISENA DE SAN LUIS, tendremos ocasion de considerar aquellas seis virtudes que el Seráfico Doctor San Buenaventura halló expresadas en las seis alas de cada uno de los Serafines que vió un día el profeta Isaías ante el trono de Dios, las que, siendo un breve epílogo de la perfección cristiana, florecieron en San Luis en grado muy eminente. Al contemplarle como modelo de compuncion, de penitencia, de pureza, de desprendimiento y de amor hácia Dios y al prójimo, no podremos menos de reconocerle muy digno no solo de ser venerado, sino tambien imitado; porque, viendo que con tan admirables virtudes, como con otras tantas alas, se elevó tan alto y se acercó tanto á su Dios, nos animaremos á usar de los mismos medios y enderezarlos al mismo fin.

A todos interesa la práctica de esta piadosa devocion. Porque ¿qué beneficios no podrá alcanzar del Señor el amable San Luis á favor de una familia, cuyo padre acuda á su valiosa intercesion invocando su nombre, contemplando sus virtudes é imitando particularmente su ardentísima caridad?

¿Como no ha de atender á las súplicas de una madre virtuosa que, recibiendo en esos seis domingos los santos sacramentos de la Confesion y Comunión, pida fervorosamente por el bienestar temporal y eterno de sus hijos?

¿Como no ha de proteger al joven congregante que practique la afectuosa devocion de la *Seisena*, con la confianza de que su santo Protector le ayudará á vencer las tentaciones, le servirá de guía durante el curso de la vida, y le auxiliara en el terrible instante de la muerte?

¿Como no ha de oír, dispuesto como está, á interceder por todos los que á él recurran, las fervientes oraciones de una doncella cristiana que humildemente postrada ante su bellísima imagen, pida la conservacion de la santa pureza y el acierto en la eleccion de estado?

Y ¿por qué, dejando de practicar esta devocion de la *Seisena*, se ha de privar á las benditas almas del Purgatorio de tantas indulgencias plenarias que pueden ser aplicadas en su sufragio?

UN CONGREGANTE.

Con motivo de la fiesta que en obsequio de Nuestra Señora del Rosario, la Cofradía establecida en esta ciudad bajo esta advocacion dedica todos los años en el primer domingo de Mayo á su excelsa Patrona, el domingo próximo pasado se celebraron en la Catedral unos cultos muy brillantes y solemnes. La misa mayor fué cantada con acompañamiento de orquesta, ejecutándose por la música de Capilla una

de las mejores partituras de su repertorio. El orador sagrado, conforme se anunció, fué el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro., quien, tomando por tema de su discurso estas palabras del libro de los Cantares; *flores apparuerunt in terra nostra*, aplicó dichas palabras á las virtudes que brotaron á manera de flores místicas dentro el jardín del corazón de María, extendiendo despues dicha aplicacion á la devocion del Rosario, que presentó tambien semejante á un ramillete de flores, mediante el cual es obsequiada la Madre de Dios por sus fieles devotos.

Por la tarde, despues del canto de Visperas y Completas, organizóse una hermosa procesion, que salió de la S. I. Catedral, precedida de una multitud considerable de labradores con el estandarte de su gremio, los alumnos del colegio de Santo Tomás de Aquino, los jóvenes estudiantes internos y externos del Seminario, ostentándose en pos de ellos un bellissimo pendon recientemente adquirido por la Cofradía del Rosario, que era llevado por D. Agustin Tuduri, acompañado de los señores D. Pedro Comellas y D. Antonio Casanovas que sostenian las borlas que se desprendian del pendon: seguia despues la música de Capilla precedida de la Cruz, con el clero parroquial y catedrático llevando en su centro una imagen de nuestra Señora del Rosario. Como esta procesion tenia carácter de rogativas para alcanzar el beneficio de las aguas, salió por las afueras de esta ciudad, cantándose durante todo el trayecto una parte del santísimo Rosario.

Sabemos que nuestro Ilmo. Prelado ha dispuesto que, durante estos dias en que se celebra la solemne exposicion de las 40 horas en el Santuario de Ntra. Señora del Toro, se cante cada dia, despues de la reserva de las doce, una Salve á la Virgen Santísima, para impetrar de su maternal protección el beneficio de la deseada lluvia para toda esta isla.

En virtud de una Real Orden de 19 de Abril último, se ha reconocido existencia legal al Instituto de Esclavas del Inmaculado Corazon de María, cuya Casa-matriz radica en Lérida dándose asimismo la competente autorizacion para fundar una Casa de dichas Religiosas en Mahon, en donde se halla ya desde algunos años establecidas, dirigiendo el Asilo de niños huérfanos de aquella ciudad.

La circunstancia de ser la primera vez que este pueblo oía la palabra divina de los labios del M. I. Sr. Dean de esta S. I. Catedral, atrajo mayor número de oyentes á la iglesia de nuestra Sra. del Rosario, donde dicho señor el domingo último pronunció un bellissimo discurso sobre la devocion á María Santísima. Con voz clara y diction correcta, el señor Dean, probó en periodos brillantes el asunto propuesto, cautivando la atencion de su numeroso auditorio.

Por telegramo se supo en estos dias, el fallecimiento de D. Agustin M. Carrió y Arguimbau, muerto en Barcelona. Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado y consuela á sus jóvenes hijas, que deja huérfanas de padre y madre en el mundo.

El domingo próximo, segundo de mes, los congregantes de San Luis Gonzaga tendrán la misa de comunión á las 7 y media en la iglesia de San Agustín; y por la tarde á las 3 y media el ejercicio de costumbre con exposición del Santísimo Sacramento y plática á cargo del M. I. Sr. Arcediano; Director de la Congregacion.

Se ha posesionado de la dirección del Lazareto súbico de Mahon; D. José Agustín Sagarra.

En el viaje de recreo que proyecta verificar al rededor de esta isla, el vapor «Leon de Oro» en el día de mañana irá la banda de música que dirige el Sr. Alba, la cual recorrerá las calles de esta ciudad media hora antes de partir el vapor, que será á las seis de la mañana, estando de regreso á este puerto á igual hora de la tarde. Para divertirse y recrearse no faltan ocasiones, aunque sean en dias festivos:

En conferencia celebrada el lunes último entre el Sr. Sagasta y el ministro de Gobernacion, se acordó firmar el decreto aplazando las elecciones municipales, cuyo decreto deberá aparecer mañana, jueves, según el sesgo que toman los debates en el Congreso.

Dicen los periódicos de Mallorca, que en estos dias han caido algunos chubascos acompañados de truenos y rayos en varias comarcas de aquella isla, siendo abundantes en las montañas. Nosotros los menorquines hasta el presente no hemos sido tan afortunados, y apesar de que el cielo aparece con frecuencia con tendencias á lluvias, éstas no obstante nunca llegan á desprenderse. Que Dios se apiade de nosotros, levantando el castigo que pesa sobre estos habitantes.

Ha sido nombrado catedrático de Retórica y Poética del Instituto de 2.^a enseñanza en Mahon, D. Bonifacio Inigüez, auxiliar numerario que era del Instituto de Logroño.

Ha sido nombrado para cubrir la vacante de capellan castrense de la Mola; D. Domingo Tur y Serra; natural de Ibiza.

Hemos recibido una magnífica carta Pastoral del Exmo. Sr. Arzobispo de Valencia, que trata del primer Congreso Eucarístico nacional que debe celebrarse en dicha ciudad en el mes de Octubre del presente año, haciéndose la apertura del Congreso el 20 de dicho mes. Los puntos de estudio en que se ocupará el Congreso, versarán acerca de la devocion y culto al Santísimo Sacramento, Historia y estadística eucarística y bibliografía y arqueología eucarísticas. En otros números procuraremos dar más detalles, referentes á esta importante Congreso.

Dice «El Noticiero»:

«Nota saliente. Hemos observado que muchos de los afiliados al comité de «Unión Republicana» han concurrido á celebrar la llegada del simpático Sr. Gobernador civil de esta provincia. ¿Será acaso presagio de su conversión al fusionismo?»

Dice un periódico de Alicante que en las principales calles de aquella ciudad hay colocadas unas mechas encendidas para dar fuego á los cigarros. A los lados aparecen unos carteles que dicen: «Abajo los fósforos! ¡Vivan las mechas!»

Cada vez que un transeunte enciende una cerilla, el público que discurre por la calle protesta ruidosamente.

En Soller ha llamado la atención de los propietarios el hecho de que los naranjos hayan ya sacado tan gran cantidad de flor como no se había visto otra mayor desde hace muchos años. Hay quien dice que esto es un síntoma fatal por los que creían que la enfermedad del naranjo había desaparecido para no volver más, asegurando otros que si bien dichos árboles, á causa del exceso de flor, no se presentan con aquel vigor y lozania que era de desear, débese única y exclusivamente á la falta de agua y abono y en manera alguna tiene que achacarse aquel color mortecino que se nota en algunos de ellos á reincidencia de enfermedad.

En varios pueblos de la provincia de Murcia se ha iniciado una propaganda en contra del vicio del fumar.

En el barrio de Santa Lucía de Cartagena, se han comprometido 700 obreros á no ponerse más el cigarro en la boca.

Si la cosa se formaliza, va á resultar la Tabacalera tan mal parada como la monopolizadora de cerillas.

El inventor de los velocipedos es un sacerdote católico francés, el abate Piatton, que cuenta hoy setenta y nueve años y es capellan del castillo de Saint Maurice d'Exil. Ya en 1847 recorría el Delfinado en velocipedo, con gran admiración de sus paisanos.

La Cámara de los Lores, rasuelta á entrar en una vía radicalmente económica, va á sacrificar, según parece, en aras del Tesoro público, el «hujier de la vara negra.»

Este costoso funcionario percibe 50.000 francos por ir dos veces al año á llamar á la puerta de la Cámara de los Comunes,

y prevenir á los miembros de esta Asamblea que son convocados en la Cámara de los Lores.

Como las dos Cámaras inglesas no están separadas sino por un corredor, se ha comprendido que el sueldo del «hujier de la vara negra» es algo desproporcionado á sus servicios.

EL NIDO DE PAJAROS

Un muchacho destruye un nido de gorriónes ó de otros pájaros, que contiene por lo menos cinco huevos ó cinco pajarillos. Cada uno de éstos come diariamente 50 moscas ú otros insectos. Este consumo dura cuatro ó cinco semanas: tomemos por término medio 30 días, y tendremos $50 + 5 + 30 = 7.500$ moscas por cada nido. Cada mosca come diariamente en florés, hojas, etc., una cantidad igual á su peso, hasta llegar á su total desarrollo ó maximum de crecimiento; en 30 días habrá comido una flor diariamente; esta flor habrá sido un fruto, y por consiguiente en 30 días, habiendo comido cada mosca 30 frutos, las 7.500 moscas habrán consumido 225.000 frutos.

Este muchacho, pues, que destruye un nido, si lo hubiera respetado, habría proporcionado al labrador 225.000 manzanas, peras, albaricoques, etc.

En el extranjero, la destrucción de los nidos se castiga como una falta.

ANUNCIOS.

LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA.
DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que estén conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo.

Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: *Real Monasterio del Escorial.*

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6.50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Breve práctica del mes de Mayo consagrado á la Madre de Dios, por don Félix Sardá Pbro.—á 65 céns. en tela.

Imitación de María.—á 55 céns. en tela.

Písimas devociones á María Santísima para conseguir una buena muerte.—á 25 céns. — Dirigirse á esta imprenta.

Obras de Monseñor de Segur, que se hallan de venta en esta imprenta.

AVISOS Y CONSEJOS Á LOS APRENDICES
Traducción de D. José Sardá.—Atinadas reflexiones sobre el doble aprendizaje del oficio y de la vida, y saludables consejos dignos de grabarse en la memoria de todos.—En 16.º, 25 céns.

EL BURN COMBATE DE LA FÉ
Traducido por D. José Sala y Bacells.—En 8.º, 30 céns.
CADA OCHO DÍAS
En 8.º, 20 céns.

LA CONFESION
Traducida de la vigésimacuarta edición francesa por el Dr. D. J. M. y G.—En 16.º mayor, 30 céns.

LA CONFESION Y LA COMUNION AL ALCANCE DE LOS NIÑOS.—Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany.—En 16.º, 25 céns. en rústica y 50 en tela.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LAS TENTACIONES Y EL PECADO.—En 16.º 25 céns. en rústica.

CONTROVERSACIONES BREVES Y SENCILLAS Á LAS OBJECIONES MÁS EXTENDIDAS CONTRA LA RELIGION.
Nueva traducción por D. José de Sans.—En 8.º 75 céns.

EL DINERO DE SAN PEDRO.—En 16.º, 8 céns.

LOS ENEMIGOS DE LOS CURAS
Lo que son, lo que dicen.—En 8.º, 15 céns.

LA IGLESIA.—En 8.º, 8 céns.

JOSEFINA Ó UNA SANTITA DE NUEVE AÑOS.
En 16.º, 60 céns. en tela.

EL NIÑO JESÚS.
Traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany.—En 16.º, 60 céns. en tela.

Para vender

Lo está la casa número 7 de la plaza del Borne. Para más informes dirigirse á la misma casa.

Domingo Sirerol

ESCUULTOR MARMOLISTA
PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MÁRMOLES
DE BARCELONA.

CALLE DE MAHON N.º 1

Especialidad en lápidas, panteones y toda clase de esculturas.

Depósito en Mahon, en compañía. Plaza de la Arravaleta números 1 y 2.

Leche de burra

A quien le convenga diríjase calle de santa Clara número 38.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

LIBROS
y
LIBRETAS

En la imprenta de este periódico se hallan de venta, oleografías, vistas de puertos y de las principales capitales del globo, cromos, hojas de santos desde 0,75 á 2 pesetas una, numeroso surtido de estampas caladas y de fantasía.—100 sobres y una resmilla de papel de veinte cuadernillos una peseta.—Papel de seda clase buena para los fabricantes de calzado á 18 rs. la resma.—Una mano papel color 45 céns. Se imprime tirantillo en colores á precios reducidos.

COPIADOR
DE
CARTAS

Seisena de San Luis Gonzaga

Se vende en esta imprenta á 4 céntimos de escudo.